
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 05 DA REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DA
COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 02 DE MAIO DE 2000.

Presentes

Representantes da Diretoria
Segen Farid Estefen, Eugenius Kaszkurewicz, Angela Uller.

Representantes Docentes
Ney Roitman, Juan Carlos Garcia de Blas, Nelson Maculan Filho.

Docentes Representantes de Programas
Liu Hsu, Ronaldo Balassiano. Lídia Dieguez, José Carlos Pinto, Edison
Prates de Lima, Marcelo de Almeida Neves, João Carlos Machado,
Edgar Francisco Oliveira Jesus, Luiz Fernando L. Legey, Claudio Luis de
Amorim, Sérgio Camargo Jr., José Norman.

Representantes dos Funcionários
Mário Miranda Ferreira, Roberto Menezes, Júlio d’Assunção Barros
Jr., Iris Mara G. Souza.

Representantes de Alunos
Jeferson Soares.

Ausências Justificadas: Marilita Braga, Amaranto Lopes Pereira.

EXPEDIENTE

Aprovada a Ata do dia 04/04/200.
Aprovada a Ata da reunião extraordinária realizada em 25/04/2000

ORDEM DO DIA

Prof. Ney Roitman: solicitou inversão de pauta. Solicitação aprovada.

I. RESOLUÇÃO CEG/CEPG
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Prof. Watanabe – comentou que, inspirados na estrutura acadêmica da
COPPE, e após ampla discussão, o CEPG resolveu descentralizar as
suas atribuições para as Unidades Acadêmicas e Órgãos
Suplementares da UFRJ. Pretende-se para o ano de 2001 formar o
Sistema de Registro Único (atualmente existem 3 sistemas). Será
formada uma Comissão para cuidar dessas reformas. Observou que as
Unidades devem estudar com cuidado todas as normas para não gerar
conflitos e ficarem atentos para a composição, criação, períodos,
tomadas de decisões, etc.

Prof. Eugenius: fez um breve comentário a respeito do Artigo 1º,
Parágrafo 2o , com relação a formação do Colegiado, no caso da
COPPE, com 12 representantes. Comentou que não seria conveniente,
já que a Comissão de Ensino, atuando com 12 representantes, vêm se
mostrando lenta nas suas decisões. O objetivo dessa Comissão seria
representar a qualidade das normas e não a defesa de seus Programas
(interesses), mostrando-se mais ágil nos julgamentos dos processos.
Sugeriu que esta Comissão seja mais enxuta.

Sr. Jefferson: observou que com relação ao representante do corpo
discente somente um aluno não seria suficiente pois os problemas são
específicos e distintos  para cada categoria, mestrandos e doutorandos.
Sugeriu que fosse indicado um representante para o M.Sc. e um para o
D.Sc.

Prof. Watanabe: comentou que a resolução já foi aprovada com
apenas 1 (um) representante, inclusive com a anuência do representante
do corpo discente. A COPPE pode fazer uma excepcionalidade, se for
conveniente.

Prof. Legey: sugeriu que sejam convidados consultores “ad-hoc” para
operacionalizar/agilizar os processos.

Prof. Watanabe: comentou que devemos delegar com responsabilidade. A
COPPE deve se empenhar em formular as suas normas o mais rápido
possível.

Prof. Eugenius: observou que a C.E. e a C.C.E. estão trabalhando para
trazer a proposta a este Conselho o mais breve possível.
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II. HOMOLOGAÇÕES

1) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Prof. Lúcio Guido
Tapia Carpio, do Programa de Planejamento Energético.
Membro Interno
Prof. Luiz Fernando Loureiro Legey  – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. João Lizardo R. Hermes de Araújo - IEI/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur  – COPPE/UFRJ 

2) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Prof. Paulo Emílio
Valadão de Miranda, do Programa de Engenharia Metalúrgica e de
Materiais.
Membro Interno
Prof. Luiz Fernando Bastian  – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Krishnaswamy Rajagopal  - EQ/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Roberto Dieguez Galvão  – COPPE/UFRJ 

3) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Progressão Horizontal do  Prof. Su Jian do
Programa de Engenharia Nuclear
Membro Interno
Prof. Nilson Costa Roberty – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. I Shih Liu - IM/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur  – COPPE/UFRJ 

4) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Prof. Antonio
Carlos Ferreira, do Programa de Engenharia Elétrica.
Membro Interno
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Prof. Sandoval Carneiro Jr. – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Nelson Martins - CEPEL
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur  – COPPE/UFRJ 

5) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Progressão Horizontal do  Prof. Elton
Fernandes, do Programa de Engenharia de Produção.
Membro Interno
Prof. Paulo Rodrigues Lima – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Marcus Vinícius de Araújo - IQ/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur  – COPPE/UFRJ 

6) Homologada a composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório da Profa. Rosimary
Terezinha de Almeida, do Programa de Engenharia Biomédica.
Membro Interno
Prof. Antonio Fernando Catelli Infantosi – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Luis Paulo Vieira Braga  - IM/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur  – COPPE/UFRJ 

7) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para Estágio
Probatório do Prof. Paulo Oswaldo Boaventura Netto do Programa de
Engenharia de Produção, referente ao período de 29/01/96 a
29/07/97.

8) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para Estágio
Probatório do Prof. Luiz Henrique de Almeida do Programa de
Engenharia Metalúrgica e de Materiais, referente ao período de
01/06/98 a 01/12/99.

9) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para
Progressão Horizontal do Prof. Antonio Carlos Fernandes, do Programa
de Engenharia Oceânica, referente ao período de 27/11/97 a 27/11/99.
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Categoria: de Adjunto I para Adjunto II.

10) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para
Progressão Horizontal da Profa Alessandra Magrini, do Programa de
Planejamento Energético, referente ao período de 26/11/92 a 20/08/97.
Categoria: de Adjunto I para Adjunto II.

11) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para
Progressão Horizontal do Prof. Murilo Augusto Vaz, do Programa de
Engenharia Oceânica, referente ao período de 15/10/97 a 14/10/99.
Categoria: de Adjunto I para Adjunto II.

12) Homologado o Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Geraldo Lippel Sant’Anna Jr., do Programa
de Engenharia Química, referente ao período de 29/06/98 a 28/12/99.

13) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Enrique Luis Lima, do Programa de
Engenharia Química, referente ao período de 01/06/98 a 30/11/99.

III. INDICAÇÃO DOS NOVOS MEMBROS DA COMISSÃO DE
ENSINO E PESQUISA E LEGISLAÇÃO E NORMAS

Prof. Ney: solicitou aos membros do Conselho que indicassem os
respectivos professores/funcionários para comporem as referidas
Comissões.

Comissão de Ensino e Pesquisa
Liu Hsu
Marcelo Neves
José H. Norman
Em votação
A favor: 14
Contra – 00
Abstenções – 04

Comissão de Legislação e Normas
Amaranto Lopes Pereira
Edson Prates
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Márcio Miranda
Em votação:
A favor: 19
Contra: 00
Abstenções: 01

Homologadas as Comissões com as indicações acima. As
Comissões reunir-se-ão para indicar os seus Presidentes.

IV. DEBATES SOBRE A  UFRJ

Prof. Segen: O propósito desses debates é trazer a toda a comunidade
informações sobre o que as outras unidades da UFRJ vêm realizando
em termos de pesquisa e desenvolvimento. Propôs que o Dr. Amâncio
Paulino de Carvalho, Diretor do Hospital Universitário e o Prof. Roberto
Lapa, Diretor do IDT (Instituto de Doenças do Tórax), fossem
convidados para participarem de um ciclo de debates, dentro desse
contexto

Prof. Legey: comentou que esta iniciativa já tinha sido feita, num passado
recente (convidados: Dr. Curi e Prof. Moysés). Sugeriu que de  dois em
dois meses, sejam convidados outros representantes de outras áreas
para também participarem desses debates.

Prof. Ney: se a posição do Conselho é favorável e receptiva, a
idéia de chamar outros Diretores de Unidades será efetivada.

Sra. Iris: perguntou se esse convite será feito pelo Conselho Deliberativo. 
Observou que a proposta é trazer visões diferenciadas sobre o
assunto.

Prof. Ney: respondeu que sim e fará o convite para a próxima reunião
do CD, dia 06 de junho.

Prof. Edgar: comentou que o Programa de Eng. Nuclear tem muito
interesse  nessas iniciativas, pois será uma interação proveitosa.
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INFORMES

Prof. Eugenius: comentou que estamos tendo problemas com a CPPD
com relação às justificativas da indicação de membros externos à
UFRJ que vêm participando de bancas de estágio probatório e
progressão horizontal. A Subdiretoria está em processo de discussão
com a CPPD para não nos submetermos a regras burocráticas.

Prof. Edson: fez uma ressalva de que dar aporte (passagens, pro-labore)
aos professores externos é obrigação da Instituição/Direção.

Prof. Eugenius: comentou que devemos atenuar as necessidades, já que
são bancas de progressões e estágios probatórios em que participam
apenas professores do Rio de Janeiro.  Em princípio a responsabilidade
é do Programa, dando aporte através da verba PROAP. A Diretoria
dará aporte quando necessário.

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a
sessão às 11:30 hs.

Presidente: Prof. Ney Roitman
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo

Início: 9:30 hs						Ata aprovada em 06/06/2000.
Término: 11:30 hs

Página 7


